

## *Les Amis de la Saint-Camille*

Le 26 décembre 2022

Bonjour à chacune/chacun,

C'est entre les deux fêtes finalisant la fin de cette année que je vous adresse un petit coucou bien enneigé..., du moins chez nous! En espérant que Noël vous a été un moment de rencontres familiales, de recharge de l'énergie au contact de la chaleur humaine. Salutations à vous toutes/tous..., mais surtout à nos nouveaux membres à qui nous souhaitons la bienvenue.

Excusez notre long silence..., aucune communication depuis mai dernier! Ce qui n'a jamais été aussi long depuis notre premier communiqué en 2008. Nous avons été peu bavards..., mais toujours aussi engagés et actifs pour cette cause qui nous rassemble.

### **Que devient notre partenaire africain?**

Grégoire et son équipe combattent toujours les préjugés concernant les maladies mentales et les personnes qui en souffrent. Un séjour **au Tchad** a permis à notre homme d'y implanter une antenne par l'intermédiaire d'un dispensaire dont l'infirmière avait déjà reçue une formation préalable concernant ces maladies. Ce dispensaire fait maintenant parti du réseau externe de la Saint-Camille qui l'alimente en médicaments neuroleptiques et en suivi à distance. Deux séjours **en Guinée-Conakry** à l'invitation insistante de l'évêque de la capitale laissent présager la construction probable d'un centre de soins psychiatriques; un terrain est en voie d'être notarié.

Les **rapports d'activités en Côte d'Ivoire, au Togo et au Bénin** pour l'année dernière (2021) nous ont été acheminés. Il s'y trouve 10 centres de soins psychiatriques à l'interne, 5 centres de réinsertion, 1 hôpital général, 1 centre de santé, 1 ferme et un réseau externe de près d'une cinquantaine de dispensaires autonomes dispersés dans ces pays. **7,300 personnes atteintes par des troubles mentaux ont bénéficié de services en hébergement et 141,178 consultations externes ont été dispensées** dans les centres de soins et les dispensaires. Environ 95% du personnel est composé d'ex-patients rétablis et le plus souvent encore médicamentés autant chez le personnel clinique, domestique qu'administratif. L'Association Saint-Camille est devenue une entreprise unique en son genre probablement sur le continent africain mais certainement en Afrique de l'Ouest.

### **Et qu'en est-il de nous comme ONG en soutien à cette organisation africaine?**

Après notre implication avec « Treatment Not Chains », ce groupe américain en développement (<http://www.treatmentnotchains.org/>), lors de la réception par Grégoire du prix « Chester Pierce Award » à l'« American Psychiatric Association » ([https://www.psychnews.org/alert\\_AM2022\\_2h.html](https://www.psychnews.org/alert_AM2022_2h.html)) en mai dernier, nous avons reçu **les dirigeants** de ce petit groupe très engagé qui était de passage dans

la région montréalaise. Ce fut une belle occasion pour renforcer les liens mutuels entre nos deux organisations nord-américaines.

**Toutes nos activités projetées ont reçu le financement requis** pour leur réalisation : <https://www.amis-st-camille.org/realisations/projets-en-cours/>

- À Adjara, la construction d'un entrepôt tout comme la finalisation de la Maison des Volontaires.
- Au Centre de Tokan-Cotonou, l'aménagement intérieur de la clinique médicale et l'achat d'appareils médicaux
- Soutien à la gouvernance de notre partenaire par les séjours de Solange, de Suzanne et de Martine
- À Sokodé au Togo, l'électrification solaire du centre de soins psychiatriques
- La formation de cinq étudiants en soins infirmiers, tous d'ex-patients rétablis

À l'Académie Lafontaine à Saint-Jérôme, **deux groupes d'étudiants** s'activent à sensibiliser leur milieu scolaire au secondaire sur la mission de l'Association Saint-Camille.

Sur notre site web à la page d'accueil, vous pourrez y lire **notre rapport d'activités pour l'année 2021** qui a été adopté lors de notre Assemblée Générale Annuelle (<https://www.amis-st-camille.org/>). C'est un peu notre reddition de comptes pour tous les donateurs qui ont apporté leurs contributions durant l'année.



Clinique médicale (l'entrée)



Maison des Volontaires

Recevez nos meilleurs vœux pour la Nouvelle Année. Nous vous la souhaitons avec le maximum de petits bonheurs au quotidien en vue de construire le Grand Bonheur. Merci d'être là avec nous auprès de ces patients soignés à la Saint-Camille, **C'est surtout eux** qui vous adressent ce merci.

Salutations chaleureuses de la part de toute l'équipe,

Jean-Paul

-----  
*Tout chèque doit être adressé au nom de « **Les Amis de la St-Camille** » et envoyé au «**256 Larochelle, Repentigny, J6A 1K9** ». Les dons par « paypal » et le retrait automatique mensuel sont aussi possibles (cf notre site web à "faire un don" ou communiquer au 514-774-3421 pour le formulaire). Communiquez avec nous pour un virement par Interac. Les legs testamentaires sont bienvenus. Un reçu d'impôt est émis pour les contributions de \$10.00 et plus.*

*Notre site internet : [www.amis-st-camille.org](https://www.amis-st-camille.org)*